

**ANALISIS SKALA USAHA TAMBAK UDANG VANAME (*LATOPENAEUS VANNAMEI*) SECARA TRADISIONAL DI DESA GARANTA, KECAMATAN UJUNG LOE, KABUPATEN BULUKUMBA.**

**Abstrak**

Udang vaname memiliki karakteristik spesifik, seperti mampu hidup pada kisaran salinitas yang luas, mampu beradaptasi dengan lingkungan bersuhu rendah, memiliki tingkat keberlangsungan hidup yang tinggi, dan memiliki ketahanan yang cukup baik terhadap penyakit sehingga cocok untuk Budidaya udang vaname secara tradisional tetap menjadi pilihan petambak udang dengan skala modal dan usaha kecil karena budidaya udang secara intensif membutuhkan biaya produksi yang tinggi dibudidayakan di tambak. Penelitian ini bertujuan 1) Mengidentifikasi penggunaan sarana produksi usaha tambak udang vaname secara tradisional di Desa Garanta, Kecamatan Ujung Loe, Kabupaten Bulukumba. 2) Mengidentifikasi produksi dan menganalisis pendapatan usaha tambak udang vaname secara tradisional Di Desa Garanta, Kecamatan Ujung Loe, Kabupaten Bulukumba. 3) Menganalisis pengaruh biaya benih, biaya pupuk, biaya tenaga kerja terhadap pendapatan usaha tambak udang vaname secara tradisional Di Desa Garanta, Kecamatan Ujung Loe, Kabupaten Bulukumba. 4) Menganalisis tingkat skala usaha tambak udang vaname Di Desa Garanta, Kecamatan Ujung Loe, Kabupaten Bulukumba. penelitian ini dilaksanakan pada bulan Desember 2022 s/d Januari 2023 dan dilakukan di Desa Garanta, Kecamatan Ujung Loe, Kabupaten Bulukumba. Data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu data primer. Penelitian ini menggunakan analisis deskriptif kualitatif dan kuantitatif. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) penggunaan sarana produksi bibit/ benur usaha tambak udang vaname di Desa Garanta penggunaan bibit paling banyak digunakan 50.000-126.000 ekor dalam satu kali produksi, dan penggunaan sarana produksi pupuk di Desa Garanta pupuk yang digunakan sebanyak 45-100 Kg dalam satu kali produksi, sedangkan untuk penggunaan tenaga kerja sebanyak 4-8 orang dalam satu kali produksi. 2) Analisis pendapatan Usaha tambak udang vaname secara tradisional di Desa Garanta rata-rata dapat memproduksi sebanyak 373 Kg per musim panen. Sehingga total pendapatan bersih per musim rata-rata sebesar Rp 11.874.920,14 dan Pendapatan yang diterima tersebut memberikan gambaran efektif dan efisiensinya usaha tambak udang yang dijalankan oleh petani di Desa Garanta Kecamatan Ujung Loe Kabupaten Bulukumba. 3) uji regresi berganda biaya bibit, biaya pupuk, dan biaya tenaga kerja memiliki pengaruh secara signifikan terhadap pendapatan usaha tambak udang vaname di Desa Garanta, Kecamatan Ujung Loe, Kabupaten Bulukumba. 4) skala usaha pada usaha tambak udang vaname Desa Garanta berada pada kondisi skala usaha menaik (*increasing return to scale*) yang ditunjukkan dengan penjumlahan nilai total koefisien regresi masing-masing variabel independen  $(1,467) + (0,162) + (1,045)$  penjumlahan tersebut menghasilkan angka 2,674. Karena nilai total koefisien regresi lebih dari 1 ( $2,674 > 1$ ).

**Kata Kunci : Skala Usaha, Tambak, Udang Vaname, Tradisional**